

Aujourd'hui nous sommes le vendredi 29 septembre et nous fêtons les Archanges Saint Michel, Saint Gabriel et Saint Raphaël.

Je rentre en prière en pensant à l'univers invisible, et j'imagine, autant qu'il m'est possible, la cour céleste. Je demande au Seigneur de mieux comprendre sa Parole. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

Nous écoutons Alleluia Sancte Michaël, un hymne grégorien interprété par Karen Gallop.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 12 du livre de l'Apocalypse

Il y eut un combat dans le ciel : Michel, avec ses anges, dut combattre le Dragon. Le Dragon, lui aussi, combattait avec ses anges, mais il ne fut pas le plus fort ; pour eux désormais, nulle place dans le ciel. Oui, il fut rejeté, le grand Dragon, le Serpent des origines, celui qu'on nomme Diable et Satan, le séducteur du monde entier. Il fut jeté sur la terre, et ses anges furent jetés avec lui. Alors j'entendis dans le ciel une voix forte, qui proclamait : « Maintenant voici le salut, la puissance et le règne de notre Dieu, voici le pouvoir de son Christ ! Car il est rejeté, l'accusateur de nos frères, lui qui les accusait, jour et nuit, devant notre Dieu. Eux-mêmes l'ont vaincu par le sang de l'Agneau, par la parole dont ils furent les témoins ; détachés de leur propre vie, ils sont allés jusqu'à mourir. Cieux, soyez donc dans la joie, et vous qui avez aux cieux votre demeure ! »

Textes liturgiques © AELF, Paris

Point 1

Nous sommes parfois découragés face au mal... Les injustices et les crimes sur la terre, les destructions, la cruauté. Le mal aussi que nous semons, là où nous aurions voulu être bons. Mais voilà que l'Apocalypse nous rappelle que le mal personnifié est vaincu dans le ciel. "Oui, il fut rejeté (...) le Serpent des origines, le séducteur du monde entier". Je rends grâce pour cette victoire finale annoncée.

Point 2

La victoire contre le mal est précédée d'un grand combat mené par Saint Michel. Si la victoire finale est acquise, la bataille fait cependant rage aujourd'hui même. Et moi, est-ce que je mène bataille? Concrètement, est ce qu'il y a des péchés, les miens ou ceux de ma société, contre lesquels je prends des moyens de lutte?

Point 3

"Maintenant voici le salut, la puissance et le règne de notre Dieu, voici le pouvoir de son Christ ! " Comment est-ce que j'imagine le salut final ? Je peux parcourir cette question en changeant d'échelle : pour l'humanité, pour mon pays, pour ma famille, pour moi...

J'écoute de nouveau ce passage de l'Apocalypse.

Je me tourne vers Jésus Christ. Je lui confie ce que je ressens face aux mystères auxquels ce texte me confronte.

En ce mois de la Création, je demande au Seigneur de mieux pouvoir percevoir et comprendre la

manière dont le mal participe à la destruction du vivant. Je Lui demande de nous inspirer pour lutter contre cette influence en étant enracinés dans la foi. Seigneur, convertis nos cœurs et ceux de nos contemporains à ton humilité, ton détachement matériel, ta vie engagée totalement par amour des autres.

Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.
Amen